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1. СМИ о Таймыре 
 

Лето начинается здесь: пришкольные лагеря Таймыра открыли летнюю смену 
Сегодня в образовательных учреждениях Таймыра состоялось торжественное открытие 

пришкольных лагерей с дневным пребыванием детей. В этом году они базируются в школах 
города Дудинки, а также образовательных учреждениях сел Хатанга и Караул, поселков 
Носок и Усть-Авам. 

В этом году летняя смена продлится со 2 июня по 2 июля, за это время в пришкольных 
лагерях отдохнут 324 ребенка. Для них организовано сбалансированное двухразовое 
питание, разработана обширная культурная и спортивная программы, в течение всего месяца 
ребята будут посещать различные мероприятия, заниматься спортом, играть и отдыхать. 

Отметим, сегодня юные северяне посетили кинодосуговый центр «Арктика», где 
посмотрели мультфильм «Соловей против Муромца», а также плавательный бассейн 
«Нептун».   

«Таймыр» 
 

Команда Таймыра готова к X-WATERS Yenisei 2025 
В этом году Таймыр представят 30 сильнейших пловцов, среди них 23 спортсмена из 

Норильска. Напомним, X-WATERS Yenisei пройдет 2 августа в Дудинке. 
«Команда Таймыра докажет, что северяне – самые закаленные. Они преодолеют 

дистанции 100 метров, 500 метров и 3 километра», – отмечают в Агентстве развития 
Норильска. 

Заплыв X-WATERS Yenisei входит в список стартов, участвующих в Кубке Холодной лиги 
X-WATERS 2025, а также является этапом X-WATERS World Championship 2025. 

«Мы собираемся переплыть Енисей за полярным кругом, в Дудинке. Ширина Енисея 
здесь колеблется в пределах 2–5 километров при глубине 20–25 метров, плюс мощнейшее 
течение – и мы получаем самую полноводную реку России. Конец июля – начало августа – 
самый теплый период в Заполярье, тем не менее вода обещает быть холодной, ожидаемая 
температура от 10 до 14 градусов. Это – холодный старт, в очень быстрой и полноводной 
реке, с возможностью волн, ветра и дождя. Уникальное, незабываемое мощнейшее 
испытание для опытных пловцов. Рассчитывайте свои силы!» – отмечают организаторы. 

Они рекомендуют: длинные дистанции подойдут опытным пловцам с холодовой 
выносливостью выше средней. Гидрокостюмы и неопреновые шлемы обязательны без 
исключений. 

Дистанция 500 метров – хороший вариант попробовать свои силы для пловца любого 
уровня, способного выдержать 5–10 минут в 10-градусной воде. Гидрокостюмы обязательны. 

Дистанция 100 метров, также по течению, – единственная возможность принять участие 
в старте без гидрокостюма. Быстрый конкурентный старт. Можно комбинировать с другими 
дистанциями. Добавим также, что для участия в заплыве по Енисею необходимо пройти 
регистрацию. 

«Таймырский телеграф» 
 

2. СМИ о городе Дудинке 
 
Дудинцы приступили к большой летней уборке 

Сезон традиционных общегородских субботников в этом году стартовал в Дудинке 30 
мая. Свой вклад в улучшение внешнего облика города внесли трудовые коллективы органов 
местного самоуправления, портовики, работники культуры, образования, здравоохранения, 
правопорядка, жилищно-коммунального хозяйства и ресурсоснабжающих организаций, 
предприятий-недропользователей. 

От накопившегося за зиму мусора были очищены участки вокруг учреждений культуры, 
спорта, муниципальных предприятий и зон отдыха. В итоге с территорий, прилегающих к 
мусорным площадкам, было вывезено более 20 кубометров отходов. 



 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

3 

Также субботники прошли и в поселках муниципального образования «город 
Дудинка». Жители с энтузиазмом взялись за уборку общественных пространств, придомовых 
территорий и береговых линий, демонстрируя сплоченность и заботу о чистоте окружающей 
среды. 

Напомним, что сделать Дудинку чище и красивее могут все желающие. Следующая 
массовая уборка запланирована на 6 июня. Чтобы вывоз мусора, собранного в ходе 
субботников на общегородских территориях и во дворах жилых домов, был произведен 
быстро и качественно, мешки с отходами следует размещать у площадок накопления ТКО, а 
не загружать в мусорные контейнеры и оставлять на территориях уборки. Кроме этого, по 
правилам пожарной безопасности сжигание мусора и сухой травы запрещены. 

 
В Дудинке отметили праздник детства 

Первого июня, в Международный день защиты детей, юные жители Дудинки стали 
участниками насыщенной культурно-развлекательной программы, включавшей в себя игры, 
мастер-классы и другие увлекательные занятия. 

Главные торжества, по традиции, состоялись на Набережной площади Дудинки, где 
прошло семейное мероприятие под названием «Мир начинается с детства». Гостей 
праздника ожидали танцевальный флешмоб, занимательные конкурсы, игры и угощения. 
Самым зрелищным событием стал парад детских колясок, в котором самые оригинальные и 
творчески оформленные коляски были отмечены призами. Посмотреть видеоролик с 
праздника можно на рутуб-канале ГДК по ссылке: 
https://rutube.ru/video/86945ef87f56a1d3b8efffb23c76bd35/ . 

В кинодосуговом центре «Арктика» прошла ежегодная акция «Улыбки детства». Для 
детей и их родителей была подготовлена развлекательная программа с участием персонажей 
мультфильмов, а также праздничные викторины и возможность сделать яркий аквагрим. 

В библиотеке семейного чтения состоялся семейный праздник под девизом «Счастье, 
солнце, дружба — вот, что детям нужно!», наполненный играми, весельем и встречами со 
сказочными героями. Городская библиотека им. Е. Е. Аксеновой организовала сказочную 
эстафету «Быстрые, ловкие, смелые». 

Сотрудники Таймырского краеведческого музея провели для юных жителей Дудинки 
культурную акцию «В стране детства». В учреждении были организованы активные и 
познавательные игры, отражающие разные исторические эпохи, а также оформлена 
тематическая фотозона с использованием подлинных игрушек советского времени. 

Игровые программы ко Дню защиты детей прошли также и в поселках муниципального 
образования «город Дудинка». В частности, в поселке Потапово для детей организовали 
игровую программу на территории энецкой этнической площадки «Уссу». Ребята участвовали 
в подвижных играх, направленных на развитие командного духа и ловкости. 

 
3. СМИ о «городе Норильске» и предприятиях НПР 
 
В Норильске работает делегация Комитета Госдумы по развитию Дальнего Востока и 
Арктики 

Визит делегации Комитета Госдумы по развитию Дальнего Востока и Арктики в Норильск 
посвящён развитию опорных населённых пунктов северных территорий. 

Делегацию парламентариев во главе с председателем Комитета Госдумы по развитию 
Дальнего Востока и Арктики Николаем Харитоновым встретил глава Норильска Дмитрий 
Карасев. В программе пребывания значатся посещение знаковых мест города: стелы 
«Норильск — город трудовой доблести», площади Памяти Героев, учебных заведений и 
объектов реновации. 

А начали свою работу в Норильске депутаты Госдумы с посещения промышленных 
предприятий. Они уже побывали на Надеждинском металлургическом заводе, где оценили 
реализацию «Серной программы», и посетили «Медвежий ручей», лучшим работникам 
которого вручили почётные грамоты Комитета Государственной Думы по развитию Дальнего 
Востока и Арктики. 
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Одним из главных мероприятий в рамках визита станет круглый стол по правовому 
обеспечению комплексного развития опорных населенных пунктов Арктической зоны. 
Участники совещания обсудят лучшие практики по развитию опорных городов Российской 
Арктики. 

Напомним, в состав опорных населённых пунктов Арктической зоны входят 16 городов. 
Работа по развитию этой части России проводится огромная, отметил глава профильного 
комитета Николай Харитонов. 

«В интересах развития Арктики принято 16 федеральных законов. Вместе с законами по 
Дальнему Востоку принято 85 законов и более 500 подзаконных актов. Безусловно, 
дополнительный эффект накладывают и другие изменения в отраслевом законодательстве, 
которые принимаются в интересах всей страны. И мы на этом не останавливаемся и сделаем 
всё, чтобы условия жизни, ведения бизнеса в Арктике были максимально привлекательными. 
Но уже сегодня благодаря принятым законодательным решениям Арктический регион — это 
самая большая в мире особая экономическая зона», — подчеркнул Харитонов. 

«Норильские новости» 
 

4. СМИ о Красноярском крае и СФО 
 

Мария Львова-Белова назвала Красноярский край «регионом-прорывом» 
Мария Львова-Белова накануне доложила главе государства о результатах проведенной 

по его поручению Всероссийской инспекции системы профилактики социального сиротства и 
предложила преобразовать ее во Всероссийскую службу помощи семье. 

Также она назвала президенту России регионы, где ведется работа по профилактике 
социального сиротства. 

У нас стартанули Красноярский край, Иркутская область, Свердловская область. То есть 
я считаю, что это регионы-прорывы реально. Даже программы, представляете, принимают по 
профилактике социального сиротства государственные внутри региона, которые позволяют 
это все отрабатывать, — сообщила Львова-Белова. 

Напомним, Мария Львова-Белова посещала Красноярский край в прошлом году. 
На рабочей встрече с губернатором Красноярского края Михаилом Котюковым тогда 

была достигнута договоренность о совершенствовании работы, направленной на 
профилактику социального сиротства и сокращение количества детей в учреждениях края. 

Глава региона поддержал инициативу вернуть детям семейное окружение. Для этого 
прорабатывается жизненный маршрут для каждого ребенка в учреждениях. 

НК 
 

Цены на проезд в общественном транспорте Красноярска привязали к инфляции 
Власти Красноярского края внедрили новую систему формирования цен на проезд в 

общественном транспорте – автобусах, троллейбусах и трамваях. Теперь стоимость билетов 
будет ежегодно расти в зависимости от уровня инфляции, даже если перевозчики не 
выступят с инициативой о повышении тарифов. 

Эти изменения закреплены в приказе министерства тарифной политики Красноярского 
края «О государственном регулировании тарифов на регулярные перевозки пассажиров и 
багажа». Новые правила распространяются на городские, пригородные и междугородние 
маршруты. Тарифы будут устанавливаться ежегодно решением министерства не позднее 1 
декабря предшествующего года. 

Реформа вступит в силу с 1 сентября 2025 года, а первое повышение цен произойдет в 
2026 году. 

Напомним, последнее повышение тарифов произошло 1 июля 2024 года. Тогда 
стоимость проезда в автобусах увеличилась с 36 до 44 рублей, а в троллейбусах и трамваях 
– с 32 до 40 рублей. До этого тарифы тоже менялись ежегодно: 

С 1 марта 2023 года: 36 рублей в автобусах, 32 рубля в электротранспорте. 
С 1 февраля 2022 года: 32 и 28 рублей соответственно. 
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Таким образом, нововведение продолжит тенденцию ежегодного роста цен, но теперь 
он будет происходить более регулируемым образом – с привязкой к инфляции. 

Реформа предусматривает два способа расчета тарифов: 
Метод экономически обоснованных расходов – он применяется при первичном 

установлении тарифов или если с момента их последнего изменения прошло более 4 лет. 
Цена рассчитывается исходя из реальных затрат перевозчиков (топливо, зарплаты, ремонт). 

Метод индексации – он используется для ежегодной корректировки тарифов на основе 
прогнозного уровня инфляции. 

Частные перевозчики, обслуживающие почти половину маршрутов Красноярска, могут 
обращаться за пересмотром тарифов раз в год. 

Ранее для этого требовалось согласие не менее 50% перевозчиков, теперь же 
инициативная группа может состоять из меньшего числа участников. 

Перевозчики смогут подать заявку на пересмотр тарифов до 15 октября 2025 года, а с 
2026 года – до 1 сентября. Для обоснования своих расходов они обязаны предоставить 
финансовую отчетность, копии счетов на запчасти и топливо, а также другие документы. 

При этом даже без обращения перевозчиков тарифы будут расти ежегодно благодаря 
механизму индексации. 

По мнению авторов проекта, новая система защитит экономические интересы 
перевозчиков, позволяя им своевременно компенсировать рост себестоимости услуг. В то же 
время, как утверждается, пассажиры будут защищены от резких скачков цен благодаря 
плавной индексации в пределах уровня инфляции. 

Тарифы на проезд в общественном транспорте Красноярска продолжают расти из года в 
год, однако пассажиры все чаще выражают недовольство качеством услуг. Несмотря на 
повышение цен, автобусы продолжают ходить с большими интервалами или задерживаются. 
Кондиционеры зачастую не работают, особенно в жаркие дни, что делает поездку крайне 
некомфортной. Кроме того, загруженность автобусов достигает критической отметки: порой 
попасть в салон становится практически невозможно. 

В соцсетях красноярцы справедливо отмечают, что пока рост цен, к сожалению, никак не 
коррелирует с улучшением качества перевозок. 

ДЕЛА 
 

5. СМИ о России 
 

Путин поручил упростить доступ участников спецоперации к государственной и 
муниципальной службе 

Правительство России совместно с властями регионов должно до 1 сентября 2025 г. 
создать условия для трудоустройства участников специальной военной операции на 
муниципальной службе. Соответствующее поручение дал президент РФ Владимир Путин. 
Перечь поручений опубликованы на сайте Кремля. 

В рамках этой работы предполагается скорректировать квалификационные требования, 
в частности, к стажу работы и уровню образования, чтобы упростить доступ ветеранов 
спецоперации к государственной и муниципальной службе. 

Кроме того, до 1 октября должно быть рассмотрено внедрение поддержки для 
участников спецоперации на базе федеральной системы «Госуслуги». В числе задач – 
помощь в получении образования, трудоустройстве и социальной адаптации. 

В поручении отдельно отмечен положительный опыт Тульской области, реализующей 
проект «Герой 71», направленный на поддержку и профессиональную реализацию участников 
спецоперации. Ответственными за выполнение поручений назначены премьер-министр 
Михаил Мишустин и главы регионов. 

"Ведомости" 
 

В России будут реже изымать детей из семей. Путин поддержал идею Львовой-
Беловой создать Всероссийскую службу помощи семье 



 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

6 

Президент Владимир Путин распространил прорывной опыт Урала и 
Сибири по работе с проблемными семьями на всю Россию. На встрече в Кремле 2 мая он 
поддержал идею уполномоченного по правам ребенка Марии Львовой-Беловой создать 
Всероссийскую службу помощи семье, многие наработки уже опробованы в пилотных 
регионах. Как объяснили эксперты URA.RU, это решит как минимум две проблемы: у россиян 
перестанут забирать детей под надуманным предлогом и станет меньше ситуаций, когда 
ребенка возвращали в семью из детского дома, но над ним продолжали издеваться. 

Президент провел традиционную встречу с детским омбудсменом сразу после 
Международного дня защиты детей. Львова-Белова доложила главе государства о 
результатах проведенной по его поручению Всероссийской инспекции системы профилактики 
социального сиротства. Основной вывод этой работы заключается в том, что 25% детей в 
детских домах и приютах находятся необоснованно. 

“Большая цифра. Четверть”, — отреагировал Путин. 
Уполномоченный пояснила, что во многих ситуациях можно было поработать с семьей и 

оказать им помощь, не разлучая с детьми. Так, в Пензенской области открыли кризисный 
центр нового формата. «Опека приезжает в семью, видит, что ребенка оставить нельзя, и, 
если у мамы есть желание бороться и работать, мы приводим в кризисный центр, и там сразу 
начинают работать, даже если есть зависимость у мамы», — рассказала Львова-Белова. 

Важный момент — при «остром кризисе» родители накапливают алименты, долг в 
условные 100 тысяч рублей становится препятствием для воссоединения с детьми, даже 
если все другие проблемы устранены. «А мы держим ребенка в учреждении за полтора 
миллиона минимум в год», поэтому этот момент сейчас прорабатывается с судейским 
корпусом, заявила Львова-Белова. 

По ее мнению, одна из основных проблем — недостаток координации деятельности, в 
регионах нет ответственного, который бы за все отвечал. «В регион приезжаешь: детский 
дом, приют, дома ребенка в разных ведомствах, разные зампреды правительства», — 
добавила она. В 14 пилотных регионах начали внедрять новый подход, направлять 
дополнительные ресурсы, уточнила Львова-Белова. 

…Нужно сохранить это внимание, координацию, сопровождение, обучение, уверена 
Львова-Белова. По ее мнению, создание Всероссийской службы помощи семье позволит 
решить эту задачу. Путин поддержал идею. 

Новая служба поможет снизить риск ситуаций, когда детей возвращают домой, а их 
жизнь оказывается под угрозой, к ним применяют физическое насилие, считает член 
Общественного совета при уполномоченном при президенте РФ по правам ребенка 
Анастасия Ковалева. Сейчас, когда ребенок находится в учреждении, за него отвечает 
руководитель, а в момент передачи ребенка в семью государство снимает с себя 
ответственность, перекладывает ее на родителя или опекуна, пояснила собеседница 
URA.RU… 

URA.RU 
 
МВД: на «Госуслугах» с 1 июня начал работать новый порядок смены пароля 

Новый порядок смены пароля на портале госуслуг, который вступил в силу с 1 июня, не 
позволит мошенникам взламывать личные страницы пользователей, используя схему 
демонстрации экрана. Об этом сообщили в управлении по организации борьбы с 
противоправным использованием информационно-коммуникационных технологий МВД РФ. 

«Новый порядок, например, не позволяет получить неправомерный доступ, используя 
схемы с демонстрацией экрана», — сказали в управлении. 

В киберполиции напомнили, что 1 июня действует новый порядок смены пароля на 
«Госуслугах». Специальный код для подтверждения операции платформа высылает только в 
том случае, если в этот момент на мобильном устройстве не совершается телефонный 
звонок. 

В МВД ранее предупредили, что включать функцию демонстрации экрана при общении в 
мессенджерах опасно. Если общение идет с мошенником, то он в прямом эфире увидит 
персональные данные и подаст заявку на восстановление доступа к аккаунту на 



 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

7 

«Госуслугах». При этом код подтверждения, поступивший человеку, также будет считан с 
экрана. 

ТАСС 
 

6. СВО 
 
Россия в меморандуме предложила два варианта прекращения огня на Украине 

В меморандуме России по урегулированию на Украине предлагается два варианта 
прекращения огня: вывод ВСУ с присоединенных к РФ территорий или запрет 
передислокации войск, прекращение мобилизации и поставок Киеву иностранной военной 
помощи. Текст меморандума опубликовали ТАСС и «РИА Новости». Украина пообещала дать 
ответ на предложение России в течение недели. 

Российский меморандум состоит из трех разделов, первый из которых — «Основные 
параметры окончательного урегулирования». Его главные положения: 
    нейтралитет Украины, ее отказ от вступления в военные союзы; 
    запрет на военную деятельность других государств на Украине; 
    безъядерный статус Украины, установление предельной численности ВСУ; 
    снятие введенных против России экономических санкций; 
    международно-правовое признание вхождения Крыма, ЛНР, ДНР, Запорожской и 
Херсонской областей в состав России; 
    взаимный отказ от претензий в связи с ущербом от боевых действий; 
    обеспечение прав и свобод русскоязычного населения, снятие ограничений на 
деятельность УПЦ, запрет героизации нацизма; 
    решение комплекса вопросов, связанных с воссоединением семей и перемещенных лиц; 
    поэтапное восстановление дипломатических и экономических отношений, включая газовый 
транзит. 

Второй раздел — «Условия прекращения огня» — состоит из двух вариантов. Помимо 
предложения с выводом украинских войск с территорий, вошедших в состав РФ, Москва 
разработала «пакетное предложение». Оно подразумевает отмену военного положения и 
мобилизации на Украине, создание Центра мониторинга за режимом прекращения огня, 
гарантии отказа Украины от диверсионной деятельности в России, исключение размещения 
военных третьих стран на украинской территории. 

Третий раздел — «Последовательность шагов и сроки их осуществления». Он 
предполагает: 
    начало работы над текстом договора об окончательном урегулировании; 
    2−3-дневное перемирие на определенных участках для сбора тел погибших; 
    подписание Меморандума о прекращении огня с конкретными датами; 
    30-дневный режим прекращения огня с начала отвода ВСУ с территорий, вошедших в 
состав РФ; 
    проведение выборов на Украине; 
    подписание мирного договора и его одобрение Совбезом ООН. 

Коммерсантъ 
 
Заявление Мединского по итогам переговоров России и Украины. Полный текст 

Глава российской делегации на переговорах в Стамбуле Владимир Мединский 
выступил перед журналистами и подвел итоги встречи. "РГ" приводит его речь полностью. 

Мы передали наш меморандум турецкой стороне, который состоит из двух частей. 
Первая - как достичь настоящего долгосрочного мира. И вторая часть - какие сделать шаги, 
чтобы было возможно полноценное прекращение огня. Причем во второй части даже есть 
вариативность. Поступить по этому пути или по-другому. Меморандум достаточно подробный, 
проработанный с нашей стороны. 
 Поэтому украинская сторона решила взять его на изучение. Изучат, ответят, мы 
посмотрим. Кроме этого мы решили несколько практических вопросов. 
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Во-первых, мы в одностороннем порядке передаем украинской стороне шесть 
тысяч замороженных тел погибших украинских солдат. Они хранились у нас. Мы все, что 
могли, идентифицировали, провели тесты ДНК в институте. Прямо организовано, 
специальными составами. На следующей неделе эти тела украинской стороне передадим, 
чтобы они могли их по-человечески похоронить. Я не знаю, есть ли какие-то [шаги] в нашу 
сторону. Если есть тела с их стороны, мы тоже примем. Пока этого мы не знаем. 
 Во-вторых, мы договорились о самом крупномасштабном обмене по следующей 
формуле. Все тяжело раненые, тяжело больные будут обменены по принципу "все на всех". 
Это гуманитарный жест с нашей стороны. Во-вторых, по такой же формуле "все на всех" 
будут обменены молодые солдаты в возрасте до 25 лет. При этом общий потолок обмена 
будет не менее тысячи человек с каждой стороны. Не менее тысячи, возможно будет больше. 
Сейчас эти цифры подбиваются. 

Далее мы договорились о том, что будут установлены постоянные медицинские 
комиссии, на основании заключения которых стороны будут, не дожидаясь больших 
политических решений, формировать списки на обмен тяжело ранеными бойцами. 
Выздоравливать лучше дома. Такие обмены будут проходить регулярно, в рабочем порядке. 
 Ну и наконец, последнее предложение, которое прозвучало с нашей стороны, 
поскольку часто наша украинская сторона все время говорит о необходимости прекращения 
огня, в общих словах, мы предложили конкретное прекращение огня на 2-3 дня на отдельных 
участках фронта. Это будет сейчас отработано нашими специалистами военными с 
украинскими. Делается короткое, на участках, прекращение огня с выключением дронов, 
чтобы командиры могли подобрать трупы своих солдат. Сейчас жарко, антисанитарная 
ситуация в серой зоне, опасность эпидемии. Тем более, что российская армия наступает, их 
солдат в этой серой зоне намного больше. Мы хотим создать условия, чтобы эти тела 
погибших были собраны и тут же на месте быстро переданы для захоронения по-христиански 
противной стороне. Такое предложение поступило. 

Украинские военные пообещали его в кратчайшее время проработать, я надеюсь, что в 
этом деле договорятся. 
 По поводу детей. Эта тема звучала. Я хотел бы несколько слов сказать о так 
называемом детском сюжете. Что у нас звучало в последнее время? На уровне организации 
региональных наций, ОБСЕ, сначала полтора миллиона украинских детей похищены 
русскими, потом 200 тысяч украинских детей похищены. Теперь официальная цифра - 20 
тысяч детей похищены русскими. 

Мы все время пытались как-то документально подтвердить, покажите, что это за дети, 
дайте заявления родителей, на списков не было, они голые цифры. У нас постоянно работает 
подпись о полномочиях по правам ребенка, и дети, которые в результате сложной ситуации 
оказались между двух огней, эвакуированы, но если находятся их родители, либо даже 
родственники, их возвращают обратно, воссоединяют семьи. Какие же цифры на самом деле, 
как выяснилось, существуют? Вот мы наконец получили полный список. Как видите, здесь не 
полтора миллиона, а 20 тысяч. 339 фамилий. По каждой из них, по каждому из этих детей мы 
будем отрабатывать. Потому что настоящая цифра на самом деле следующая. За последнее 
время все подобные заявки рассматриваем, все без исключения. Наш офис уполномоченного 
по правам ребенка вернул 101 ребенка. А с украинской стороны вернулось 22 ребенка. 
Потому что там тоже самое. Наши дети могут оказаться в зоне боевых действий и теряют 
контакт с родителями. Как только родители находятся, как только находятся любые законные 
представители, тети, бабушки, дедушки, сразу происходит воссоединение. Вот этот список, 
339 фамилий, это еще раз говорит о том, что из темы похищения детей, к сожалению, 
украинскими властями устроено шоу, ориентированное на сердобольных европейцев. Вы 
знаете, они, видимо, посмотрели фильм "Хвост стреляет собакой". Если вы хотите вышибить 
слезу, значит покажите брошенного ребенка, а лучше ребенка с котенком. Вот и показано. 
 На самом деле, речь идет о десятках детей. Это дети, никем не похищенные, нет ни 
одного похищенного ребенка. Есть дети, спасенные нашими солдатами, ценой своей жизни, с 
риском, которые вытащены из зоны боевых действий, вывезены. И мы ищем родителей. И 
если появляются родители, мы их возвращаем. И на самом деле их десятки. 
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Надо еще разобраться с этим списком в 339 фамилий. Мы обязательно будем этим 
заниматься. Сколько из них на самом деле находится в России, а сколько, может быть, 
находится на территории Донбасса и Новороссии, и никуда не пропадали. 
 Часто выясняется, что кто-то из них, может быть, в Европу уехал, потому что недавно 
из похожего списка 150 детей оказались в Германии. Но претензии предъявлялись к России. 

Наши солдаты ведут себя так, как вели советские солдаты в Берлине. Помните, там в 
центре Берлина стоит памятник живому солдату, сержанту Масалову, который из-под огня 
вытаскивает немецкую девочку. Вот то же самое происходит и у нас. Ответственно об этом 
говорю. 
 Эту постыдную пиар-кампанию надо, конечно, прекратить. От нее детям только хуже. 
Также как и взрослым, и родителям. 

Каждый ребенок обязательно обретет своих родителей, все семьи воссоединятся. И с 
той, и с другой стороны, мы над этим работаем. Это вопрос чести. 

Российская газета 
 
При подрыве моста в Брянской области использовали американскую взрывчатку 

Неразорвавшаяся бомба, обнаруженная на железнодорожном перегоне Унеча — Жеча в 
Брянской области после теракта 1 июня, стала ключом к установлению типа взрывчатки, 
использованной украинскими диверсантами. Об этом сообщает «Коммерсантъ». 

Экспертиза подтвердила применение пластичной взрывчатки C-4 американского 
производства. 

Предварительные данные свидетельствуют о том, что аналогичные самодельные 
взрывные устройства, собранные на основе C-4, применялись и при других диверсиях. 
Следствие рассматривает версию о возможном участии в терактах нескольких диверсионных 
групп, действовавших на территории России. Подробности расследования пока не 
разглашаются. 

31 мая в Брянской области обрушился мост с автомобилями. Это произошло на 
однопутном железнодорожном перегоне Пильшино — Выгоничи, при этом в момент ЧП под 
переправой проезжал пассажирский поезд. Состав следовал по маршруту Климов — Москва 
и оказался завален различными конструкциями. Один из его вагонов был раздавлен. 
Пострадало не менее 70 человек. 

«Газета» 
 
ВСУ за три года выпустили по Донбассу более 200 тысяч боеприпасов 

С февраля 2022 года украинские войска обстреляли территорию Донецкой Народной 
Республики более 208 тысячами боеприпасов, свидетельствуют данные управления 
администрации главы ДНР по документированию военных преступлений. За этот период 
погибли 5354 мирных жителя, включая 156 детей. 
 За 1201 день эскалации управлением по вопросам документирования военных 
преступлений Украины зафиксировано 43 816 фактов ведения огня, из них с применением 
тяжелого вооружения — 42 312, — сообщается в официальной инфографике. 

Ровно 15 944 человека получили ранения в ходе атак. Повреждения зафиксированы на 
4687 объектах гражданской инфраструктуры и 16 463 жилых домах. Особое внимание 
уделяется 180 случаям подрывов гражданских на минах «Лепесток», три из которых 
оказались смертельными. 
 До этого стало известно, что Вооруженные силы Украины теряют контроль над 
населенными пунктами в районе Великой Новоселки на юго-западе ДНР. Глава региона 
Денис Пушилин указывал, что подразделения российской армии не позволяют противнику 
отступать без потерь. 

News.ru 
 
Новости об основных событиях в зоне СВО 2 июня на основе сводки Министерства 
обороны РФ. 
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Силы группировки войск «Север» нанесли поражение двум механизированным, 
двум десантно-штурмовым, егерской бригадам, а также штурмовому полку ВСУ и трем 
бригадам теробороны в районах восьми населенных пунктов Сумской области. 
 «Запад» улучшил свои позиции. Бойцы группировки нанесли поражение четырем 
механизированным, аэромобильной бригадам ВСУ и двум бригадам теробороны в 
Харьковской области и ДНР. 

ВСУ потеряли более 205 военнослужащих, два танка, три боевые бронированные 
машины, 13 автомобилей и два артиллерийских орудия, включая британскую САУ Braveheart. 
Кроме того, уничтожены три склада боеприпасов. 
 «Южная» группировка улучшила положение по переднему краю. Бойцы поразили три 
механизированные, горно-штурмовую, аэромобильную бригады ВСУ и бригады теробороны в 
районах десяти населенных пунктов ДНР. Противник потерял свыше 275 военнослужащих, 
пять боевых бронированных машин, 10 автомобилей, орудие полевой артиллерии и пять 
складов боеприпасов. 

«Центр» продолжил прорыв обороны противника. Группировка разбила формирования 
тяжелой механизированной, трех механизированных, штурмовой, десантно-штурмовой 
бригад ВСУ, двух бригад теробороны и двух бригад нацгвардии в районах девяти населенных 
пунктов ДНР. Противник потерял до 475 военнослужащих, пять боевых бронированных 
машин, в том числе три бронетранспортера М113, семь автомобилей и три артиллерийских 
орудия. 

Группировка «Восток» укрепила тактическое положение. Военнослужащие группировки 
нанесли поражение двум механизированным, аэромобильной бригадам ВСУ, бригаде 
морской пехоты и двум бригадам теробороны в ДНР и Запорожской области. ВСУ потеряли 
более 150 военнослужащих, две боевые бронированные машины, три автомобиля, два 
орудия полевой артиллерии и две станции радиоэлектронной борьбы. 

«Днепр» продолжил освобождение Запорожской и Херсонской областей. Бойцы 
группировки поразили формирования механизированной бригады и двух бригад береговой 
обороны ВСУ в четырех населенных пунктах Запорожской области и в двух — Херсонской. 
Противник потерял свыше 80 военнослужащих, девять автомобилей, четыре артиллерийских 
орудия, три станции радиоэлектронной борьбы и разведки, а также три склада боеприпасов. 

Авиация, ударные беспилотники, ракетные войска и артиллерия ВС России нанесли 
удары по цехам по производству ударных беспилотных летательных аппаратов, местам их 
запуска и хранения, складам боеприпасов, а также пунктам временной дислокации 
подразделений ВСУ и иностранных наемников в 152 районах. 

Российские средства ПВО за сутки сбили: 2 крылатые ракеты воздушного базирования 
«Storm Shadow»; 4 управляемые авиационные бомбы JDAM; 316 БПЛА самолетного типа, в 
том числе 205 вне зоны СВО. 

Новости Mail 
 
7. Разное 

 
Мединский ответил на главный вопрос переговоров 

Вопрос "А зачем вообще спустя три года возвращаться в Стамбул и снова вести какие-то 
переговоры?" российское общество задавало с момента, когда анонсировали их первый 
раунд. 

Эта тема особенно интересовала наиболее активную — оттого и остро воспринимающую 
различные события — его часть. После печальных воскресных новостей вопрос стал 
восприниматься еще актуальнее. 

И в понедельник Владимир Мединский даже самым отъявленным скептикам 
убедительно продемонстрировал, для чего именно это нужно. Речь даже не про российский 
меморандум, в котором Украине предлагаются болезненные, но единственно возможные на 
данном этапе (и лучше для Киева не будет) условия урегулирования, хотя он и сам по себе 
причина веская. Речь немного о другом. 
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"Что у нас звучало в последнее время на уровне ООН, ОБСЕ и так далее? Сперва — 
полтора миллиона детей похищены, потом — двести тысяч украинских детей похищены, 
теперь официальная цифра — 20 тысяч детей", — напомнил Мединский во время пресс-
подхода. И добавил, что российская сторона неоднократно запрашивала имена и фамилии, 
чтобы понять, о ком вообще речь. Киев тянул. Обмены — на несколько порядков меньше, чем 
цифры, приводимые украинской стороной, — шли через омбудсменов. Например, за 
последнее время на Украину вернулся 101 ребенок, а 22 — уехали к своим родным в Россию. 
Семьи, которые во время боевых действий оказались разделены, воссоединялись. Но 
украинская сторона никак не находила возможности представить данные по тем, кого именно 
на Банковой считают похищенными. 

На второй раунд переговоров украинская делегация наконец привезла этот список. В нем 
не оказалось полтора миллиона имен. И 200 тысяч нет. И 20 тысяч. Даже одной тысячи не 
набралось. 

В списке 339 детей. Конечно, судьба каждого ребенка, оказавшегося оторванным от 
своих родных, важна. Но этих судеб гораздо меньше, чем утверждает Киев, сделавший из 
этого "шоу для сердобольных европейцев". 

Особенно важно, что Мединский отдельно проговорил то, что Украина пытается оболгать 
Россию и ее защитников. 

"Нет ни одного "похищенного" ребенка. Есть дети, спасенные нашими солдатами ценой 
своей жизни, с риском вытащенные из зоны боевых действий. И мы ищем родителей. И 
возвращаем", — подчеркнул глава делегации. 

Кто-то может возразить, мол, для этого не нужно проводить переговоры, достаточно 
написать об этом в СМИ или просто сделать соответствующее заявление. 

Увы, но российские медиа не читают на Западе, а в отрыве от переговоров эти слова 
могли быть попросту проигнорированы. Поэтому бороться с демонизацией России нужно 
даже на таком уровне: когда к событиям приковано внимание всего мира, когда не заметить 
российское заявление нельзя, когда есть возможность выставить украинскую ложь напоказ 
настолько убедительно. Есть что возразить украинской делегации? Нет, это их список. 

И вот это публичное изобличение украинской лжи само по себе было бы более чем 
весомым доводом в пользу участия в переговорах. 

А ведь им результаты очередного Стамбула не исчерпываются. Среди них и другие 
гуманитарные вопросы, в первую очередь обмен пленными — больше тысячи наших ребят 
наконец вернутся домой. Каждый из них сам по себе стоит любого Стамбула. А их — больше 
тысячи. И для тех, кто задается вопросом "Зачем Стамбул?", это был очередной 
понедельник. А для них — долгий день в плену. 

И это два очень разных временных промежутка. 
РИА Новости 

 
8. Курс валют 

 
По данным ЦБ РФ курс валют с 03.06.2025 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 79,13 ▲ 0, 51 

EUR 90,38 ▲ 1, 13 
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9. Прогноз погоды 
 

По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 
 

 


